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■见习记者 缪星象

那么，在这起争议之中，

协议目前是否有效？双方走

法 律 途 径 需 要 注 意 哪 些 问

题？记者采访了浙江瑞越律

师事务所肖成飞律师，他提出

三点建议：

一、“久龄久汽贸”这种“3

年返还一半、6年返还全部”的

促销方式并无不当。根据《民

法通则》双方签订的合同并不

违反法律法规，且系双方真实

意思表示，应属合法有效。

二、如果继续履行协议，就

目前“久龄久汽贸”的现状，建议

消费者要求“久龄久汽贸”提供

第三方担保，且必须注意担保方

的财产状况。

三、消费者可以主张“预期

违约”，要求变更合同内容或者

解除合同。“久龄久汽贸”现在的

售后维修已经无法履行，其行为

已经构成违约，很可能致使将来

合同目的无法实现，因此消费者

可以主张“预期违约”。

本报讯（记者 陈瑞建 通讯

员 张挺） 有关银行卡遗失在

ATM机内，后被人盗取存款的

事情曾有过多次报道，但总有

一些粗心大意和爱贪便宜的人

在重演。

9 月 7 日 17 时许，市民阮

先生来到上望街道瑞新北路一

家农商银行，在 ATM 取款机

上取了3500元现金，由于当时

忙着接电话，结果忘记取走取

款机内的银行卡。

阮 先 生 刚 走 出 银 行 不 到

200 米 时 ， 手 机 接 到 短 信 提

示，其银行卡被取走3000元现

金。“我当时就想，我明明取的

是 3500 元，怎么显示取走了

3000 元呢？过了一会儿才反应

过来，原来我把银行卡落取款

机里了！”于是，阮先生赶紧返

回取款机处，哪还有取款人的

影子，连银行卡也不见了。随

后，阮先生拨打了110报案。

接警后，上望派出所民警

迅速赶到现场，通过目击者的

描述，确定了犯罪嫌疑人的基

本体貌特征和逃离的方向。民

警经过大量走访，锁定了犯罪

嫌疑人曾某。

9 月 18 日 15 时许，民警在

上望街道薛后工业区一家鞋厂

内，将犯罪嫌疑人曾某抓获。

经审讯，曾某交代了自己盗取

阮先生银行卡上3000元的犯罪

事实，而曾某又将这笔钱用于

购买三星智能手机。

经调查，曾某系一家鞋厂

的鞋样设计师，深受鞋厂老板

器重，月收入过万元。当被民

警问及为何会贪区区数千元之

时，曾某愧疚之下，吞吞吐吐

地 说 ， 自 己 是 财 迷 心 窍 。 目

前，曾某已被市公安局取保候

审，案件在进一步审理中。

民警提醒：市民通过ATM

机存取款时，若发现机器内有

他人遗落的银行卡，应立即告

知银行工作人员，或者第一时

间报警找寻失主。

《“久龄久汽贸”疑非法集资 40多名车主拉横幅维权》后续
法人亲属回应：协议尚未到期，争议应走法律途径

律师：消费者可以主张“预期违约”

9 月 16 日，本报关于“久龄久汽贸”车主拉横幅维权的相关报道刊登后，近日，“久龄久汽贸”法人代表吴方跃的亲属联系本
报，回应车主质疑。他表示，2011年办理的“零元购车”活动，其中已基本兑现“3年退一半”的承诺。而“6年退全款”的协议尚未
到期，车主若对“久龄久汽贸”履约能力有质疑，可走法律途径。对此，车主代表们表示，已经在联系律师。

法人亲属：8月底曾与车主沟通，说“无法履约”为时尚早

与记者联系的是“久龄

久汽”贸法人代表吴方跃的

亲属吴先生，他表示自己并

非 “ 久 龄 久 汽 贸 ” 工 作 人

员，但因亲属关系，近日以

协 调 人 的 身 份 在 协 调 解 决

“零元购车”的问题。

他表示，“久龄久汽贸”

近期并非与车主没有联系，

今年8月下旬，接到车主们的

反映之后，“久龄久汽贸”的

一位股东曾收取车主们 80 多

份合同复印件，作为解决此

次 纠 纷 的 依 据 。 9 月 13 日

前，他也曾通过电话与车主

代表沟通，但没什么效果。9

月 13 日当天，记者前往采访

时，“久龄久”相关人员没出

面 ， 原 因 是 车 主 人 数 比 较

多，且情绪不稳定，他们怕

出事。

他表示，目前吴方跃人在

国外，但他出国前曾有交代，

表示要把“零元购车”的合同

协议履行下去。“零元购车”

活动从 2011 年开始，到现在

过去 3 年半。原定“3 年返还

一半”的车主们，除了两三位

还在协商外，其他基本已经得

到解决。而“6年返还全款”的

那一类，因期限未到，说无法

履约为时尚早。

股东：“零元购车”是我们吃亏，东山再起未必不能

“久龄久汽贸”一股东吴方

豹表示，当年的“零元购车”活

动是一次促销活动，车主们买

的车并没有比别的店贵多少，

保证金也在协议中写明会在到

期后返还，从“3年返还一半”的

执行情况来看，还是靠谱的。

他表示，买车返还购车款，这样

的协议吃亏的是商家，车主是

受益的一方。现在企业经营遇

到困难，车主们即使等不了 6

年，也不应聚众拉横幅。

“我现在在别的地方还有

产业，生意也不错，6年到期后，

不见得就无法履行协议，很多企

业东山再起，也是常有的事。”

车主代表：无法接受“坐等6年期满”，如何处理商家要有方案

车 主 代 表 江 先 生 表 示 ，

以目前“久龄久汽贸”的现

状，大家自然会对其能否继

续履约产生怀疑。现在吴方

跃人在国外，他们签订的协

议上没有“久龄久汽贸”具

体 负 责 人 的 移 动 电 话 和 签

名，只有“久龄久汽贸”的

章，且协议上唯一的固定电

话也已经变成另一家公司的

了，“久龄久汽贸”瑞麒 4S

店的资质也已经没有了，这

种情况下“坐等6年期满”让

人无法接受。如果公司在这

之前倒了，协议也就成了废

纸一张。拿什么来担保协议

履行？而之前“3 年返还一

半”的车主中，也有部分是

通过媒体介入得以解决，过

程谈不上顺利。

江先生表示，“久龄久汽

贸”当初做这个促销活动时

应 该 考 虑 到 这 种 情 况 。 另

外，他们也不是要“久龄久

汽贸”马上返还全款，但怎

样处理，对方要有个方案。

而“久龄久汽贸”的协

调人吴先生表示，他对车主

的疑问表示理解，车主们是

否愿意继续履约，看个人意

愿。如果愿意将协议继续执

行下去，之前因“久龄久汽

贸”无法提供维修导致的违

约问题，可以具体情况具体

谈。如果不想继续协议，还

是应该通过法律途径解决争

议。他说，“律师对律师，比

较好谈。”

对此，车主代表江先生表

示，他们已经在联系律师。

律师：消费者可主张“预期违约”

银行卡落在ATM
机，两分钟内被人
取走3000元

嫌疑人竟是
月入过万的
鞋样设计师

本报讯（见习记者 缪星象

文/图）长约千米的水泥路，几

乎找不到一段平整的路面，有

翘起，有下陷的。昨日上午，市

民徐先生开车从老瑞八线东山

飞云江第四农场附近经过，实

在受不了这种路况，来电向本

报反映称，“这段路越来越破，

连车都没法开了。”

昨日上午，记者来到现场

发现，这段路属于瑞八线，长约

千米，和开发区大道平行，位于

金石家居用品公司北面，连接

着东山飞云江第三农场和第四

农场。路面是水泥的，宽约 6

米，从西向东，记者全程走下

来，几乎看不到一段完整的路

面，整个路面像拼图一样，裂成

了大小不一的碎块，有的翘起

20 多厘米高，有的形成大水

坑，记者拿一段树枝去探水坑

的深度，发现深约30多厘米。

“这条路破损已经有好几

个月了，近日路况越来越差，水

坑底下还有裸露的钢筋。”司机

张师傅说，他在九里盐场上班，

每天都要从这里经过，他的车

轮胎就被扎破过。记者发现，

这段路往东除了有盐场之外，

还有市垃圾处理场、机械印刷

公司等不少单位，来往车辆很

多，不少都是大卡车。司机们

都小心翼翼地开着，轮子碾过，

路面每片碎块都在抖。

随后，记者从瑞安经济开

发区管委会了解到，该段路面

之所以破损严重，是因为过往

大型车辆众多，远远超出了其

承载力。不过，这种情况很快

就会改善，目前，与这段路面平

行的开发区大道或将在下月底

通车，届时，过往车辆将会走更

好更宽的新路，老路将不再承

担主要交通功能。工作人员表

示，如果目前花大力气对老路

进行维护，会造成资源浪费。

瑞八线不堪重负 千米路面裂成“拼图”

开发区大道通车后，老路将“退休”

瑞八线裂成

瑞八线裂成““拼图拼图””
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